



Portadas Estatales

05 diciembre 2025



**MUNDIAL 2026
MÉXICO CONOCE
HOY SU FUTURO**

La Selección Mexicana parte hoy como una de las ocho cabezas de serie para el sorteo de la Copa del Mundo, que se realiza en el Kennedy Center de Washington. **ESTO**



**BLOQUEOS SIGUEN
Ley de Aguas pasa en
una maratónica sesión**
El nuevo marco hídrico nacional se aprobó ante protestas campesinas y acusaciones de centralismo entre diversos legisladores. **Pág. 20**



www.elsoldetoluca.com.mx



El Sol de Toluca

TOLUCA DE LERDO | **VIERNES 5 DE DICIEMBRE DE 2025** | AÑO LXXVIII | NO. 27,604 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

SERVIDORES PÚBLICOS

Estado de México lidera sanciones por corrupción

La entidad ocupa el primer lugar nacional en sanciones por corrupción a servidores públicos, según el Censo Nacional de Gobiernos Estatales del Inegi. La entidad registró 1031 sancionados por cada 10 mil, superando a Campeche y triplicando el promedio nacional. También se coloca en quinto sitio en investigaciones por presuntas faltas administrativas, con 69.7 casos por cada mil trabajadores. A nivel nacional, 45.2% de ciudadanos que tuvieron contacto con autoridades reportaron actos de corrupción. **Pág. 3**

CITADO A DECLARAR

Renuncia Ariel Juárez a la Junta de Caminos

Ariel Juárez Rodríguez renuncia a la Dirección de la Junta de Caminos luego de publicitarse un altercado en Town Square Metepec, junto al diputado Wblester Santiago. **Pág. 5**

MARINA PRESENTE

Simulacro de ataque moviliza al AIT

El Aeropuerto de Toluca realizó un simulacro de ataque armado que activó protocolos de seguridad, operativos tácticos y evacuaciones parciales sin afectar vuelos. **Pág. 9**

ADMINISTRACIÓN DE JUAN MACCISE

Detectan anomalías en la gestión Toluca 2024

NOÉ ÁLVAREZ

Osfem observó 62 pliegos por más de 1,000 mdp en irregularidades en dicho periodo

El Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (Osfem) documentó 62 irregularidades por 1,011 millones de pesos en la gestión financiera 2024 del Municipio de Toluca, observaciones que corresponden al periodo encabezado por Juan Maccise.

La Auditoría de Cumplimiento Financiero ACF-094 revela fallas estructurales en el control del gasto público que podrían derivar en daños al erario.

El Osfem revisó una muestra equivalente al 20.8% del presupuesto municipal, concentrando

deficiencias en cinco capítulos.

En Deuda Pública se encontraron las anomalías más graves, al pagarse Adefas (Adeudos de Ejercicios Fiscales Anteriores) sin presupuesto, excediendo límites legales y plazos.

En Servicios Generales se identificaron 38 observaciones por contrataciones sin sustento, ausencia de estudios de mercado y pagos sin evidencia de servicios prestados. Materiales y Suminis-

tros mostró falta de comprobantes, registros erróneos y desvío de recursos. En Inversión Pública se detectaron compras sin estudios y sin entregas acreditadas, mientras en Transferencias y Ayudas reiteró el patrón.

El municipio tiene 30 días hábiles para solventar y el Osfem 120 para el seguimiento; de no corregirse, podrían iniciarse procedimientos por faltas administrativas o graves. **Pág. 3**

DANIEL CAMACHO



Piñatas llenas de tradición

La piñata tradicional nació en el siglo XVI y sus siete picos representan lucha contra los siete pecados capitales. En Toluca, la temporada ya dinamiza la Central de Abasto, donde se venden desde 50 hasta 100 pesos, llenarlas cuesta entre 100 y 120 pesos con fruta y dulces. Comerciantes anticipan un alza en la demanda en los días previos a Navidad, impulsada por posadas. **Pág. 6**



**ENFERMERÍA · GERONTOLOGÍA · NUTRICIÓN
PSICOLOGÍA Y ODONTOLOGÍA**

iniciamos en enero 2026
colegiatura desde

\$2,520

UNIVERSIDAD
IUEM
INSTITUTO UNIVERSITARIO
DEL ESTADO DE MÉXICO S.C.



722 262 4878



Alfredo Campos Villeda

“Los riesgos de la visita presidencial a Washington” - P. 8



Susana Moscatel

“Taylor Swift, el vaso de oso de Starbucks y otros memes virales” - P. 30



Enrique Serna

“El caso Wallace: la indiferencia ante el dolor ajeno” - P. 27



1^{ER}

INFORME DE TRABAJO

NANCY VALDEZ RUIZ

PRESIDENTA MUNICIPAL CONSTITUCIONAL DE OCOYOACAC





EL CENART PRESENTA LA MUESTRA
"HORIZONTE INTERRUPTO"
cultura ID



DUA LIPA CONSOLIDA SU
REINADO POP
artélogenta 3D



A GANAR EL
SÁBADO EN CASA
trofeo 1C



Presenta María Esther Rodríguez Hernández, titular de SeMujeres, Programa para la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres

TEMOAYA

Presenta SeMujeres programa para la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres

Forma parte de las acciones de los 16 Días de Activismo contra la Violencia de Género

Arelí Díaz

Como parte de las acciones de los 16 Días de Activismo contra la Violencia de Género, María Esther Rodríguez Hernández, titular de la Secretaría de las Mujeres (SeMujeres), presentó el Programa Integral para la Igualdad de Trato y Oportunidades entre Mujeres y Hombres y para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres 2025-2029.

El programa contempla 208 líneas de acción para prevenir y atender la violencia contra las mujeres en el Estado de México, con lo que, dijo, reafirma el compromiso con la

construcción de una sociedad más justa, equitativa y libre.

"La gobernadora Delfina Gómez Álvarez ha sido enfática: la igualdad no es un discurso, es una decisión política sostenida con acciones, presupuesto y voluntad", enfatizó.

Resultado de foros con mujeres

La funcionaria estatal, destacó que el programa es integral se integró con la participación de mujeres indígenas, jóvenes, adultas mayores, con discapacidad, trabajadoras, cuidadoras y estudiantes, quienes en siete foros regionales compartieron sus propuestas, ideas ideales.

"Este programa no surgió de un escritorio, se

Trabajo en coordinación con dependencias

Rodríguez Hernández, precisó que el programa es la base para el trabajo coordinado entre la SeMujeres con 21 dependencias de la administración pública, 13 organismos autónomos, el Congreso Local y los 125 ayuntamientos mexicanos.

Las líneas de acción, aseguró, buscan garantizar que las mujeres vivan sin miedo y avanzar hacia un Sistema Estatal de Cuidados; asegurar la participación plena en las decisiones públicas sin violencia política; garantizar el acceso a la salud integral, incluida la salud sexual y reproductiva; así como fortalecer su autonomía económica.

construyó desde la escuela, el diálogo y la participación de las mujeres en todo el territorio mexicano. En los siete foros regionales, más de 700 mujeres compartieron sus preocupaciones, sus dolores, pero también sus esperanzas", expresó.

El programa, enfatizó concentra una visión única para transformar la vida de millones de niñas,

adolescentes, mujeres. "La Secretaría de las Mujeres asume su responsabilidad como instancia rectora con convivencia y convicción absoluta. No descansaremos hasta convertir cada línea de este programa en realidad, porque cada mujer vive segura y debe de vivir segura, libre con oportunidades, con derechos, con dignidad y vivir con amor", finalizó.



TOLUCA

TENDRÁ EDOMEX PRIMERA FERIA DE LA INNOVACIÓN Y ECONOMÍA SOCIAL PARA IMPULSAR EL COMERCIO TRADICIONAL

Para impulsar la cultura emprendedora y apoyar a las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMEs), en el Estado de México se llevará a cabo la Feria de Innovación y Economía Social 'Semillero de Emprendimiento con Impacto FIES EDOMEX', informó la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura González Hernández. (MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 3A KARINA VILLANUEVA)



Renuncia titular de la Junta de Caminos tras escándalo en plaza de Metepec

Toluca

Tras haberse visto involucrado en un hecho de prepotencia en estado de ebriedad en una plaza comercial de Metepec, Mario Ariel Juárez Rodríguez, presentó su renuncia al cargo de director de la Junta Local de Caminos del Estado de México. (MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 4A ARELÍ DÍAZ)



Juntos estamos construyendo el municipio que merecen nuestras familias: David Sánchez

Coacalco

Con el respaldo de miles de habitantes de todas las comunidades de Coacalco, el alcalde David Sánchez Isidor, presentó el primer informe de resultados, de su cuarto periodo al frente del gobierno local, en el que destacó un año intenso de gestión, logrando importantes obras y acciones que se reflejan en la calidad de vida de todas las familias. (MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 6A JANET H. BÁRCENAS/ KAREN J. CARDELAS)



Isaac Montoya rinde Informe ante 10 mil asistentes, con respaldo de Delfina Gómez

Naucalpan

Ante cerca de 10 mil naucalpanenses reunidos en la explanada del Palacio Municipal, el alcalde Isaac Montoya Márquez rindió su Primer Informe de Resultados, acompañado por la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, quien reconoció los avances alcanzados durante este primer año de gobierno. (MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 6A JANET H. BÁRCENAS/ KAREN J. CARDELAS)



Harfuch y Ricardo Trevilla revisan con Gracia Quiroz el avance del Plan Michoacán

(MÁS INFORMACIÓN PÁG. 12A)

www.bestune-jimtoluca.com

planes navideños 12 hasta 60 MESES

ESTRENA CON PLANES DE FINANCIAMIENTO

BESTUNE TOLUCA

CONTACTO 729 916 3412

HOY Miércoles 22°C Mínima 3°C



La Jornada

Estado de México

VIERNES 5 DE DICIEMBRE DE 2025
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 5
NÚMERO 1632 // Precio 10 pesos



Anuncia Brugada presupuesto 2026 austero, social y sin aumentar impuestos

● Ascende a 314 mil millones de pesos; habrá incremento en inversión pública

MAURICIO BAUTISTA/P.2

Delfina Gómez mantiene abiertas al pueblo las puertas del Palacio de Gobierno

● Participan cientos de mexiquenses en la Cuarta Audiencia Ciudadana

EUGENIA MONDRAGÓN/P.3

De Interés General

Confirma Sheinbaum reunión relámpago con Donald Trump, previo a evento FIFA

REDACCIÓN/P.2

D **N**
E **U**
S **E**
C **S**
A **T**
R **R**
G **A**
A **A**
P **P**
A **P**

Estaba al frente de la Junta Local de Caminos

Tras escándalo, renuncia Ariel Juárez Rodríguez

● Fue videograbado en un centro comercial junto al diputado federal Wblester Santiago

● El exfuncionario aún deberá enfrentar una denuncia en la Fiscalía mexicana por daños

● Ante la salida del titular Joel González Tovar se hará cargo de la dependencia

GERARDO GARCÍA/P.5

Evaluación ciudadana respalda gestión de Cuautitlán Izcalli

62.6%	·Aprueba
18.4%	·Desaprueba
11.2%	·Ni aprueba ni desaprueba
7.8%	·NS/NC

LUIS DANIEL SERRANO
ALCALDE DE CUAUTITLÁN IZCALLI
EVALUACIÓN DE DESEMPEÑO

▲ El presidente municipal de Cuautitlán Izcalli, Luis Daniel Serrano Palacios, obtuvo la aprobación a su administración de 62.6% por parte de los habitantes de su municipio, lo que

le representa un apoyo de dos de cada tres ciudadanos. La encuesta de Demoscopia Digital muestra una valoración positiva en distintos rubros de su gobierno. Foto Especial



EL UNIVERSAL

ESTADO DE MÉXICO

Renuncia a la junta después de escándalo

Ariel Juárez dejó su cargo en medio de la polémica generada por un altercado en donde fue captado junto al diputado **Wblester Santiago** cuando agredían a guardias de seguridad

ALMA RODRÍGUEZ Y CLAUDIA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — Ariel Juárez Rodríguez presentó su renuncia a la Junta de Caminos del Estado de México, en medio de un escándalo que lo vinculó con un altercado en una plaza comercial del municipio de Metepec. El incidente, ocurrido el pasado 28 de noviembre, fue protagonizado también por el diputado federal petista Wblester Santiago Pineda, y ha generado indignación por el uso indebido de su cargo.

El hecho, captado en video y difundido ampliamente en redes sociales, mostró a ambos funcionarios en aparente estado de ebriedad, agrediendo verbal y físicamente a guardias de seguridad. Testigos señalaron que el disturbio comenzó cuando Santiago Pineda notó un supuesto golpe en su vehículo y arremetió contra el personal. El diputado Wblester Santiago fue grabado cuando lanzaba insultos y amenazas como: "Soy el diputado de aquí, hijos de su puta madre", usó su posición para intimidar a los presentes. El alterca-



Además, el ex Director fue señalado por presunto enriquecimiento ilícito. Las acusaciones indican que su patrimonio no concordaba con su sueldo.

do causó daños a la infraestructura de la plaza, incluyó una escalera eléctrica, con costos que ascienden a 300 mil pesos. Por estos hechos, ambos implicados enfrentan denuncias ante la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM).

Historial de controversias

La salida de Juárez Rodríguez se da en un contexto de graves señalamientos por corrupción que datan de su gestión. Su historial incluye prácticas de nepotismo y presunto enriquecimiento ilícito.

| MUNICIPIOS | A10

LA DOS



PRESERVAN ARTE DEL MOLINILLO

El Congreso otorgó reconocimiento cultural a la elaboración artesanal. | A2 |

MUNICIPIOS



EMILIO FERNÁNDEZ, EL UNIVERSAL



DANIEL MONROY

"La pregunta que nadie quiere hacer en voz alta es simple: ¿es esto beisbol o es Monopoly?" | A10 |

OPINIÓN

A8 Emilio Esteban
A9 Paula Medaripa

\$18.24
DÓLAR AL MENÚDO

Año 2, Número 310 Edomex 12 págs.

Amecameca lidera cultivo de árboles navideños

La región de los volcanes Iztacchuatl y Popocatepetl concentra 18 plantaciones de pinos. | A8 |



IMAGEN DEL DÍA

AEROPUERTO DE TOLUCA REALIZA SIMULACRO

Toluca, Méx. — Autoridades y personal de seguridad participaron en un ejercicio de retención de rehenes, que incluyó evacuación, atención médica simulada y coordinación entre distintas corporaciones para evaluar la capacidad de respuesta ante un ataque armado en la terminal aérea. | MUNICIPIOS | A5



Realizaron obras de infraestructura clave, como la rehabilitación de Avenida Minas Palacio y proyectos de drenaje y agua potable.

Primer informe destaca avances en Naucalpan

El alcalde Isaac Montoya Márquez presentó ante el Cabildo los resultados del primer año de su administración

GISELA GONZÁLEZ

Naucalpan, Méx. — Naucalpan superó los mil millones de pesos en inversión pública durante su primer año de gobierno, informó el alcalde Isaac Montoya Márquez, al entregar el Primer Informe de la administración 2025-2027 ante el Cabildo, durante la Décimo Tercera Sesión Extraordinaria Solemne.

Ante la presencia de la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, el alcalde detalló que el monto total incluye recursos municipales, estatales y federales, de los cuales 398.4 millones de pesos son de origen municipal. Una de las primeras obras ejecutadas en este periodo fue la rehabilitación de Avenida Minas Palacio.

INFORME

Incremento sustancial.

1,000

MILLONES DE PESOS inversión pública total.

59.3

MILLONES DE PESOS inversión en rehabilitación de Avenida Minas Palacio.

| GOBIERNO | A4



Anuncian plan de rehabilitación de 55 km de Periférico Norte

Lilia González

• La obra anunciada corresponde a carriles centrales de Periférico Norte, responsabilidad del Estado

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez informó que en enero se iniciará un plan histórico y ambicioso para lograr la rehabilitación de 55 kilómetros de carriles centrales de Periférico Norte, obra que atravesará municipios como: Naucalpan, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Cuautitlán y Tepotzotlán, la cual impactará de forma directa a más de 7 millones de personas que diariamente circulan por esta vía.

“Por ello, a todas y todos los mexiquenses les digo desde aquí que le seguiremos echando para adelante, esto es posible gracias a las buenas finanzas del Gobierno del Estado de México, pero también de los municipios, gracias al ahorro que hemos logrado con una política de austeridad, con el esfuerzo responsable de los servidores, al trabajo coordinado con autoridades municipales y el apoyo de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo”, señaló.

El presenciar la rendición del Primer Informe de Gobierno del presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, la mandataria admitió que los caminos están en malas condiciones, por lo que señaló que en breve se hará el proceso de licitación de la obra para que en enero se dé el banderazo de inicio.

“Lo único que les vamos a pedir es que tengan paciencia por lo que podamos provocar de afectaciones con el cierre de algunas partes, estamos hablando de contratar a varias empresas para que sea más rápido el trabajo para no afectar tanto la movilidad”, indicó.

En tanto, sobre la construcción de la línea 3 del Mexicable, la cual conectará a Naucalpan con el metro Mexipuerto Cuatro Caminos, informó que se lleva un avance de más del 50% y beneficiará a más de 700 mil habitantes de la región.

Recalcó que de manera general la atención a la seguridad es prioritaria y tiene un objetivo claro, bajar los índices delictivos en el Estado a partir de la coordinación interinstitucional, la investigación, la

formación de mejores elementos de seguridad y la atención a las causas de seguridad, destacando la creación del Mando Unificado del Oriente que atiende a 15 municipios, entre ellos Naucalpan y reconoció los resultados del municipio en la materia, puesto que ha logrado reducir en 22 de los 12 delitos de alto impacto, entre ellos: extorsión, robo a negocios, robo a casa habitación y robo de vehículos, registrando un decremento del 34% de enero a octubre de este año.

A nivel estado, reiteró que enero fue el mes en que lograron mayor avance, al referir que se incrementaron las puestas a disposición en un 60% y el cumplimiento de ordenes de aprehensión en un 62.5%.

“No solo vengo a escuchar el informe, también a reconocer el trabajo, y a ratificar el compromiso que tenemos como gobierno estatal, por eso cuentan con que seguiremos impulsando programas como el de Mujeres con Bienestar”, sostuvo.

A la par, Gómez Álvarez dio a conocer que en Naucalpan 17 mil mujeres han sido beneficiadas de “Mujeres con Bienestar”, 24 mil 330 mujeres con “Canasta Alimentaria”, se otorgaron 4 mil 789 becas de Bienestar, Estudios en el Extranjero, y Becas de Excelencia, y se apoyaron a 526 escuelas con mobiliario, infraestructura y útiles.



Estrenan documental sobre el primer año de gobierno en Ecatepec

Redacción

El documental “365 días transformando Ecatepec” fue presentado en plataformas digitales como un recuento del primer año de gestión de la alcaldesa Azucena Cisneros Coss y una mirada a las expectativas de la población por mejorar la realidad del municipio más poblado del Estado de México. La producción aborda temas como el acceso al agua, la seguridad y los retos derivados de administrar un territorio con rezagos históricos.

La obra muestra a la presidenta municipal reconociendo la complejidad de gobernar un municipio con alrededor de dos millones de habitantes y más de 500 comunidades. En el audiovisual se destaca que Ecatepec arrastra carencias en servicios como suministro de agua potable, drenaje, pavimentación y alumbrado público (...)

Continúa en la Pág. 3-A



Programa Integral para la Igualdad de Trato y Oportunidades contempla 208 acciones

Se delinear acciones en el corto, mediano y largo plazo | Pág. 3-A



Lupita Díaz impulsa obras clave para mejorar servicios y movilidad en Ixtlahuaca

Entregan obras de agua potable y saneamiento en comunidades rurales | Pág. 3-A



Diversión, cultura, arte y muchas actividades en el Festival Navidad Toluca

La capital mexiquense se encuentra inmersa en el ambiente festivo con el Festival Navidad Toluca, una iniciativa que reúne música, arte y tradiciones en espacios públicos llenos de luz y decoración temática. El programa incluye actividades culturales gratuitas y áreas instagrameables con adornos alusivos a la temporada, como figuras de caramelo y un árbol de 28 metros, con el propósito de que personas de todas las edades disfruten y se apropien de la ciudad.

Como parte de la agenda de este jueves 4 de diciembre, se realizará una muestra artesanal de fibras vegetales en el Centro de Servicios al Turista (...)

Continúa en la Pág. 6-A

Tlalnepantla fortalece su red hidráulica con siete nuevos pozos

| Pág. 7-A

Edomex impulsa capacitación para reducir mortalidad infantil

| Pág. 7-A

CAPITAL

Viernes 05 de diciembre 2025

ESTADO DE MÉXICO

capitaledomex.com.mx

Año 17, Número 5617. \$10



SUBIR SALARIOS IMPULSARÁ LA INFORMALIDAD

• **Coparmex en el estado** advierte de aumento de economía informal y pérdida de derechos laborales por la medida

• **La realidad de un negocio** pequeño es que no produce lo suficiente para sostener tantos incrementos: Julián Niembro

3

REALIZAN SIMULACRO DE ATAQUE ARMADO EN EL AEROPUERTO DE TOLUCA

El **Aeropuerto Internacional de Toluca** llevó a cabo un simulacro de ataque armado que activó la respuesta operativa de autoridades federales y estatales dentro de la terminal.

El ejercicio se llevó a cabo en el área de comida, donde tres mujeres fueron consideradas como rehenes para efectos del procedimiento.

La hipótesis planteó la presencia de tres sujetos que ingresaron a la zona comercial y simulon exigir la liberación de un detenido que sería trasladado para su extradición.

Conforme al diseño del ejercicio, esta acción dio paso a la intervención de equipos de seguridad aeroportuaria y corporaciones externas.

Minutos antes del inicio, el aeropuerto informó mediante altavoces que se trataba de un simulacro, lo que permitió mantener el tránsito de pasajeros sin alteraciones mayores.

Durante la práctica se delimitaron accesos internos, se establecieron perímetros de resguardo y se coordinaron movimientos con Marina, Guardia Nacional y Policía Estatal. (Fernanda García)



FOTO: ESPECIAL



FOTO: ESPECIAL

RENUNCIA ESCANDALOSA

Ariel Juárez Rodríguez renuncia a la Dirección General de la Junta de Caminos del Estado luego del altercado que protagonizó junto al diputado federal Wblester Santiago en una plaza comercial

6

VAN POR LA DIABLURA

Los Diablos Rojos del Toluca regresan a casa para encarar la vuelta ante Monterrey y tratar de darle la vuelta a la eliminatoria tal y como ocurrió hace seis meses frente al mismo rival

22



CASA DE APUESTAS OFICIAL



HORARIO	PARTIDOS 6 DE DICIEMBRE		LOCAL	EMPATE	VISITANTE
11:30	REAL BETIS	VS BARCELONA	+310	+330	-139
19:00	TOLUCA	VS MONTERREY	-154	+350	+330
21:10	TIGRES	VS CRUZ AZUL	+102	+250	+260

ESTOS HORARIOS, FECHAS Y HORARIOS PUEDEN CAMBIAR EN CUALQUIER MOMENTO. CONSULTALOS ANTES DE METER TU APUESTA.

Si apuestas **\$1,000** a este parlay cobrarías: **\$5,732**

Recibe de regalo* **\$1,000** SIN DEPÓSITO



*VALOR DEL PAGO MÍNIMO CONECTIVO PERMITE DECISIONES DE APUESTA RESPONSABLES. LOS AJUSTES POR APUESTAS ESTÁN PERMITIDOS PARA MONEDAS DE CUALQUIERA MONEDA Y CUALQUIER TIPO DE APUESTA.

Fuerte presión de EE. UU. sobre México por T-MEC: K. Smith

EDITH ROMERO P. 13



DIARIO Amanecer \$10 Pesos
Presidente Editor Dr. Naim Libien Kawi Lo Nuevo en Periodismo Viernes 5 de diciembre de 2025 Año XXXIV No. 13485

PT se deslinda
del actuar del diputado
Wblester Santiago



MARTHA ROMERO P. 6

Rechaza Acción Nacional
nueva Ley
General de Aguas



REDACCIÓN P. 5

Olvidaba decir...

Que un reglamento de tránsito *entre en vigor y las multas no se apliquen de inmediato* evidencia un problema recurrente en la gestión pública: la *desconexión entre la norma y su operatividad*. La *Secretaría de Seguridad del Estado de México* anunció que las sanciones comenzarán hasta la *segunda semana de diciembre*, argumentando la integración técnica del sistema digital con la *Secretaría de Finanzas*. La eficiencia del gobierno, se mide también por su capacidad de anticiparse a estos retos y de asegurar que las reglas que se anuncian *sean efectivamente aplicables* desde el primer día, porque la ciudadanía merece que las leyes *no sólo existan en el papel, sino que funcionen en la práctica de manera inmediata y transparente*.

Ariel Juárez renuncia



Tendrá que comparecer ante la FGJEM por presuntos delitos de daño en bienes y lesiones.

Ariel Juárez Rodríguez presentó su **renuncia** como director general de la **Junta de Caminos del Estado de México**, después de la difusión de un video en el que aparece

junto con el diputado federal **Wblester Santiago Pineda** protagonizando una trifulca con personal de seguridad de una **plaza comercial en Metepec**.

MARTHA ROMERO P. 7

> **Israel ha matado a 366 palestinos** desde la entrada en vigor del alto el fuego **Pág. 8**

IMPULSO



redaccion.impulso@yahoo.com | www.impulsoedomex.com.mx

> **ESTADO DE MÉXICO** <

Metepec. Viernes. 05. Diciembre. 2025 | No. 6457

: APRUEBAN REGLAMENTOS DEL TRIBUNAL de Disciplina y del Órgano de Administración Judicial.

Pág. 4

*Hoy no circula
9 y 0

*Clima
19°C máxima
6°C mínima

*Dólar
Compra **17.87**
Venta **18.51**



: Opinión

Arturo Albiter Martínez 02
Teodoro Rentería Arróyave 02

EDOMÉX

AZUCENA CISNEROS ESTRENA EL DOCUMENTAL

"365 DÍAS TRANSFORMANDO ECATEPEC **Pág. 5**

REDUCIR TRÁMITES Y PAGOS PARA PERSONAS

MOTOCICLISTAS, PROPONE EL GPMC EN EL CONGRESO **Pág. 6**



APRUEBAN EN SAN LÁZARO LA LEY DE AGUAS TRAS MARATÓNICA DISCUSIÓN; PREVEN APROBACIÓN FAST TRACK EN EL SENADO **Pág. 7**

LLAMA HORACIO DUARTE A "SEGUIR UNIDOS Y SIN TITUBEOS PARA DEFENDER LA TRANSFORMACIÓN ESTATAL Y NACIONAL"



: "LO MÁS IMPORTANTE ES defender lo construido en estos siete años de transformación sin grillas ni politiquería", señaló el Secretario General de Gobierno.

PÁG. 3

Indicaciones de

LA TRIBUNA

Primer Diario Regional del Estado de México

Año LIII Núm. 9,258

Mucio Gómez López
Presidente y Editor Responsable

Toluca, México.

Viernes 5 de Diciembre de 2025

Teléfono Redacción
(722) 2 13 38 89

Precio del Ejemplar 5.00



Mucio Gómez López
Mucio La Tribuna Gómez

Visita Nuestra Página
www.latribuna.com.mx

Correo Electrónico:

latribuna99@gmail.com

Ya viene la primera Feria de la Innovación y Economía Social FIES

TRIBUNA LIBRE

Por: EL ORADOR
latribuna99@gmail.com

Centro Penitenciario y de Reinserción Social de TEMANCINGO

Información Pág. 2



Este jueves, la Secretaría de Desarrollo Económico en la entidad mexiquense, Laura González Hernández, presentó la FIES EDOMEX, como "Semillero de Emprendimiento con Impacto", acompañada por el Director General del Instituto Mexiquense del Emprendedor IME, Alejandro Razo Delgado.

Información Pág. 3

Transformación Universitaria impulsa en UAEMéx una ruta de disciplina financiera y transparencia

No se cometió violencia política contra presidente municipal de Teoloyucan: TEEM



Información Pág. 8



Información Pág. 9

Delfina Gómez
mantiene abiertas
las puertas de Palacio
de Gobierno



Información Pág. 7



NAUCALPAN VIVE SU MAYOR EVOLUCIÓN EN DÉCADAS

EL ALCALDE ISAAC MONTOYA RINDE PRIMER INFORME CON AVANCES SUSTANCIALES Y RECIBE EL RESPALDO DE DELFINA GÓMEZ

SUSANA CORREA
diario-puntual.com.mx/naucalpan-vive-su-mayor-evolucion-en-decadas/

02



CUAUTITLÁN DESTAPA PRESUNTO DESFALCO DE 200 MILLONES DE LA ADMINISTRACIÓN PASADA



JUANITA CARRILLO TRIPLICA INVERSIÓN EN OBRA PÚBLICA Y MARCA CONTRASTE ENTRE EL AYER Y EL HOY

MARCO BERNAL

diario-puntual.com.mx/cuautitlan-destapa-presunto-desfalco-de-200-millones-de-la-administracion-pasada/

03

RENUNCIA DIRECTOR DE JUNTA DE CAMINOS TRAS PROTAGONIZAR ESCÁNDALO EN METEPEC



FUNCIONARIO DEJA EL CARGO LUEGO DE DIFUNDIRSE VIDEO DE ALTERCADO CON DIPUTADO DEL PT EN UN CENTRO COMERCIAL

diario-puntual.com.mx/renuncia-director-de-junta-de-caminos-tras-protagonizar-escandalo-en-metepec/

03

TLALNE ACELERA LA PERFORACIÓN DE 7 NUEVOS POZOS PARA GARANTIZAR ABASTO DE AGUA



GOBIERNO DE RACIEL PÉREZ CRUZ FORTALECE LA INFRAESTRUCTURA HIDRÁULICA Y COMBATE EL DESABASTO

MARCO BERNAL

05

diario-puntual.com.mx/tlalne-acelera-la-perforacion-de-7-nuevos-pozos-para-garantizar-abasto-de-agua/

TOLUCA SE LLENA DE LUZ Y TRADICIONES CON EL FESTIVAL NAVIDAD 2025



ARTE, MÚSICA, ARTESANÍAS Y ACTIVIDADES GRATUITAS INVITAN A FAMILIAS A DISFRUTAR

ENRIQUE CASTAÑEDA

03

diario-puntual.com.mx/toluca-se-llena-de-luz-y-tradiciones-con-el-festival-navidad-2024/

PUNTUAL

SalvaVid
Salvado de avena y trigo molidos

LA DIETA QUE SALVARÁ TU VIDA

PEDIDOS AL 55 55 06 52 89

Diputados aprueban reforma a la Ley de Aguas

La Noticia Hecha Periódico

Pág.3

EL VALLE

AÑO XXXV Número 10,554

SÍGUENOS EN

Viernes 5 de diciembre de 2025

Presidente Fundador: José Elías Nader Achkar



elvalle.com.mx

Segunda Época

Toluca, Estado de México

PARA SU PRECISOR
\$ 7.00

*Durante el informe del alcalde Isaac Montoya, la gobernadora resaltó los resultados de la gestión municipal en transparencia, desarrollo social y fortalecimiento de servicios públicos.

Pág.9



Gómez resalta avances en Naucalpan y anuncia rehabilitación del Periférico Norte

Pág. 8



Propone fracción de Morena, crear Sistema Estatal de Vivienda

Pág.14



Mohamed sabe que el Toluca debe apostar por su fortaleza como local

Opinión

Pág. 4



Pág. 4

